

DECLARACION

Ayer la ciudadanía fue protagonista de una jornada cívica que sienta un nuevo hito para nuestro país, que cierra un proceso en el que, al calor de la participación popular, la democracia uruguaya consolida su fortaleza.

Miles de militantes organizados a lo largo y ancho de la patria, luego de meses de esfuerzos invaluable, atravesando momentos de profundo dolor, enfrentando un intento sistemático por entorpecer un debate necesario, consiguieron alcanzar 800.000 firmas. Fueron 800.000 voluntades ciudadanas que permitieron a nuestro pueblo conocer los contenidos de una ley que, mediante un tratamiento de baja calidad democrática, generó desinformación ante cambios de enorme trascendencia para nuestra sociedad.

Nuestra opción no logró el objetivo al no alcanzar las mayorías necesarias para anular los 135 artículos sometidos a referéndum y, como corresponde a una fuerza política que es respetuosa de los pronunciamientos de nuestro pueblo, reconocemos el resultado y que por lo tanto los peores 135 artículos de la LUC quedan en nuestro ordenamiento jurídico.

Creemos que estos 135 artículos suponen retrocesos importantes para el país en materia de derechos y garantías, retrocesos en las políticas de seguridad pública, la protección de la educación pública, el derecho a la vivienda, el control de lavado de activos, la esencia del Instituto Nacional de Colonización, derechos laborales y la defensa de las empresas públicas.

Agradecemos al 1.063.001 de compatriotas que acompañaron la papeleta del SI. Este resultado tan ajustado supone escuchar con atención el pronunciamiento de casi la mitad del electorado, dejando claro que la LUC no es una ley popular y sus contenidos dividen a nuestra sociedad.

El Uruguay es lo que nos identifica a todos/as por encima de todo y uruguayas y uruguayos somos todas y todos. Superada la instancia de ayer, el pueblo uruguayo sigue siendo un ejemplo de convivencia y cultura republicana.

No es momento de realizar hoy un balance acabado del resultado electoral, para el cual es necesario procesar con paciencia y rigor los datos. Sin embargo, sí sentimos la necesidad de hacer llegar a toda la militancia, la que, con entrega, confianza y convicción, posibilitó una hazaña democrática que quedará guardada para siempre en lo mejor de la historia de nuestro país.

Seguiremos trabajando sin descanso en la construcción de un modelo alternativo al actual que favorece a la minoría en detrimento de las grandes mayorías nacionales.

El camino iniciado por las organizaciones sociales al que como fuerza política nos sumamos con convicción y entusiasmo, trajo como resultado un proceso de acumulación que fortalece la unidad del campo popular y avanza en la consolidación del bloque social y político de los cambios.

Una vez más el protagonismo popular y la participación ciudadana hizo posible lo que parecía imposible. A toda la militancia que escribió esta historia, Salú.

APROBADA POR UNANIMIDAD

Montevideo, 28 de marzo de 2022

MESA POLITICA NACIONAL DEL FRENTE AMPLIO